

Un requin-pèlerin observé dans les Bouches de Bonifacio

Inoffensif pour l'homme malgré son impressionnante silhouette, le requin-pèlerin figure sur la liste rouge des espèces menacées d'extinction. Sa présence en Corse et en Méditerranée fait l'objet d'une attention toute particulière

Oubliez les *Dents de la mer* une bonne fois pour toutes : les requins sont indispensables à l'équilibre de l'écosystème et leur disparition pourrait entraîner un dérèglement écologique irréversible. La protection de ce mal-aimé, quelle que soit son espèce, est donc plus que jamais d'actualité. C'est notamment une des missions du Groupe de recherche sur les requins de Méditerranée qui œuvre également activement en Corse via un travail d'observation et de recensement des espèces (*voir par ailleurs*). Parmi elles, le requin pèlerin qui vient de faire l'actualité dans les Bouches de Bonifacio où un individu d'une envergure de plus de 6 mètres a été observé vendredi. "Ce requin fréquente assez régulièrement les côtes de la Corse puisque les témoignages sont nombreux, particulièrement au printemps ou vers le mois d'octobre. Ils migrent tout simplement en se dirigeant vers les eaux d'une certaine température et chargées en plancton. La reproduction peut aussi



Cet individu d'une envergure de 6 mètres a été observé vendredi dans les Bouches de Bonifacio.

/PHOTOS SALVATORE ROCCAFORTE

être une hypothèse concernant le regroupement d'individus sur une même zone", explique Maria-Anghjula Leca, membre actif du Corsica groupe de recherche sur les requins de Méditerranée. Si son envergure peut atteindre

12 mètres, le requin-pèlerin, qui se nourrit exclusivement de plancton et de petits poissons, est totalement inoffensif pour l'homme.

Classée espèce vulnérable et menacée d'extinction, elle figure sur la liste rouge de

l'Union internationale de conservation pour la nature (UICN) "et fait de ce fait l'objet d'un suivi et d'une surveillance toute particulière", souligne Maria-Anghjula Leca.

NADIA AMAR



Les ailerons permettent d'identifier les individus observés.

Suivi et surveillance en Corse

Corsica groupe de recherche sur les requins de Méditerranée participe activement au programme de suivi et de surveillance du requin-pèlerin en alimentant notamment une base de données (avec notamment des images d'ailerons permettant d'identifier les individus). Le groupe corse diffuse également une campagne pour sensibiliser les usagers de la mer et les inviter à leur faire part de leurs observations (signalement et vidéos ou photos d'ailerons dorsaux) qui peuvent être envoyées par mail à : corsica-msrg@sfr.fr. Attention cependant à toujours observer une distance de sécurité raisonnable avec l'animal, ne pas le stresser ni chercher à le toucher ou à le nourrir. Infos au 07.83.34.91.10.